
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

01-06 июня 2018 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Собранный на Таймыре металлом вывезут за пределы Арктики 
• На Таймыре открылись летние школы  
• В двух поселках Таймыра впервые появится беспроводной Интернет 

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Дудинцы в ожидании ледохода 
• Субботник пройдет в субботу  
• В Дудинке готовятся отпраздновать День России 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Большинство нарушений, выявленных пожарными в ходе проверки торговых 
комплексов Норильска, устранено.   

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• «Норникель» занимает третью строчку в рейтинге арктических компаний    

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Красноярским чиновникам повысят зарплату на 20 % 
• Реальные доходы населения в Красноярском крае упали на 1,3%.  
• Дороги края требуют срочного ремонта   
• На развитие территорий Крайнего Севера из федерального бюджета выделено 190 
млрд рублей 

6. СМИ о России: 
• Путин поговорит с россиянами в формате прямой линии 
• Владимир Путин подписал закон об уточнении содержания понятия «муниципальной 
услуги» 
• Минэкономразвития готовит «блок непопулярных решений» 
• В ЦБ рассказали, чем поведение молодежи опасно для пенсионной системы 
• Россия попала в десятку наименее миролюбивых стран мира   
• Карта "Мир" станет идентификатором доступа к госуслугам    
• Росстат: Бензин за неделю подорожал еще почти на 1,5%  

7. Разное: 
• «Нынешний пенсионный возраст - не социальное завоевание» 

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Собранный на Таймыре металлом вывезут за пределы Арктики 

Металлом, собранный летом 2018 года во время Арктического субботника в поселке 
Диксон в Красноярском крае - самом северном населенном пункте России, вывезут на 
морских судах за пределы Арктики. Об этом в среду сообщил журналистам глава 
Таймырского муниципального района Сергей Ткаченко. 

"Большие конструкции придется распиливать, заборы и балки - разбирать. Мусор будет 
вывезен, за Диксоном есть площадка для хранения твердых бытовых отходов. Отсюда затем 
металлолом вывезут из Арктики на морских судах", - сказал Ткаченко. 

По словам Ткаченко, субботник поддержала компания "Норникель", выделившая 
средства на его организацию. Сейчас власти ведут переговоры с компанией "ВостокУголь" о 
поддержке волонтеров техникой и топливом. 

Арктический субботник пройдет на Таймыре во второй половине лета в поселке Диксон. 
Предполагается, что проект даст импульс для развития Диксона и привлечет внимание к 
вопросам экологии в Арктике как самих жителей, так и волонтеров Красноярского края. 

Диксон - самый северный порт России, назван в честь шведского путешественника 
Оскара Диксона. Сейчас в нем живут около 600 человек. 

ТАСС 
 
На Таймыре открылись летние школы 

На Таймыре в 17 поселках открылись летние школы. В первую смену школы планируют 
посетить 423 ребенка. В поселке Носок со 2 по 27 июля будет организована вторая смена 
численностью 25 человек.  

Также в муниципальном районе начали свою работу профильные отряды школьников, 
которые посетят 190 детей. Как и летние школы, профильные смены продлятся до 29 июня. 
Кроме этого, в августе в Дудинке будут работать два профильных отряда численностью 50 
человек.  

Педагоги подготовили для юных таймырцев различные познавательные мероприятия. В 
программе также спортивные соревнования, походы в тундру. 

«Красноярский край» 
 

В двух поселках Таймыра впервые появится беспроводной Интернет 
По информации Управления информатизации и связи Администрации Таймырского 

Долгано-Ненецкого муниципального района, к концу текущего года в поселках Таймыра 
пройдет модернизация wi-fi оборудования.  

Так, в двух отдаленных населенных пунктах муниципального района, а именно в 
поселках Катырык сельского поселения Хатанга и поселке Хантайское Озеро МО «г.Дудинка», 
впервые будет установлено Wi-Fi оборудование, благодаря чему их жители получат доступ в 
сеть Интернет.  

В поселках Новорыбное, Сындасско, Хета, Попигай, Жданиха и Новая сельского 
поселения Хатанга, поселках Усть-Порт, Воронцово и Байкаловск сельского поселения 
Караул и населенных пунктах МО «г. Дудинка» - Усть-Авам, Волочанка и Потапово пройдет 
обновление существующего оборудования. Благодаря модернизации появится возможность 
предоставления жителям поселков более комфортного социального тарифа для доступа в 
сеть Интернет - 495 руб/мес за 3 Гб трафика, при скорости до 1 Мбит/сек.  

Кроме того, в местах установки спутниковых постов будет организована бесплатная 
точка доступа к порядка сорока сайтам государственных и федеральных информационных 
систем.  

На реализацию данных мероприятий, по результатам конкурсного отбора, 
муниципальный район получил субсидию в размере порядка 7 млн. руб. Средства выделены 
из бюджета Красноярского края в рамках Государственной программы «Развитие 
информационного общества».  
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Кроме того, для организации услуг сотовой связи в поселках Таймыра в 
следующем году Администрация муниципального района планирует участвовать в конкурсе 
на право предоставления субсидий из краевого бюджета. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы в ожидании ледохода 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС к 8:00 7 июня в районе города 
Дудинки уровень воды на Енисее составил 1215 см. За минувшие сутки он поднялся на 95 см. 
Днём ранее, 6 июня в 16:30 и 23:45 на реке в районе города зафиксированы подвижки.  В 
районе посёлка Потапово завершается ледоход – плотность движения льда оценивается 
здесь в 1 балл, суточный прирост воды составил 63 см и равен 941 см. В нижнем бьефе Усть-
Хантайской ГЭС вода поднялась на 40 см, её уровень соответствует 980 см. 

Кромка льда на Енисее находится в 20-30 км ниже посёлка Потапово (в 60-70 км от 
Дудинки). В прошлом году граница ледяного поля была в 40-50 км ниже Дудинки. 
 
Субботник пройдет в субботу  

В связи с переносом выходного дня с субботы 9 июня на понедельник 11 июня, 
Администрация города приняла решение об изменении даты проведения второго 
общегородского субботника. Он состоится в последний рабочий день этой недели — 9 июня. 

Ежегодно общегородские дни санитарной очистки проводятся в июне по пятницам. В эти 
дни трудовые коллективы учреждений и предприятий Дудинки занимаются уборкой и 
благоустройством территорий, не только непосредственно прилегающим к их зданиям, но и 
очищают дополнительно зоны, закреплённые за ними соответствующим распоряжением. В 
этом году в коллективной уборке примут участие работники 59 предприятий и организаций 
Дудинки, а также предприятия торговли, которым предстоит навести порядок в радиусе 25 
метров от своих торговых объектов. 

 
В Дудинке готовятся отпраздновать День России 

12 июня в 14:00 на Набережной площади состоится традиционное общегородское 
мероприятие, посвященное государственному празднику – Дню России. Большой концерт 
«Моя Россия – моя судьба» горожанам представят творческие коллективы Дудинки и солисты 
городского Дома культуры. В 15:00 начнётся игровая программа «Мы – дети России». 
Специалисты комитета культуры, молодёжной политики и спорта городской администрации в 
этот день проведут молодёжные патриотические акции «Я -россиянин» и «Триколор». 
Сотрудники МКУ «Молодёжный центр» организуют работу интеллектуальной, спортивной и 
творческой площадок.  

Во время празднования Дня России на Набережной площади будет дан старт трудовой 
четверти отряда старшеклассников «Зелёный патруль». Для дудинцев и гостей города здесь 
будут работать торговые ряды с шашлыками, напитками, воздушными шарами и другой 
продукцией. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Большинство нарушений, выявленных пожарными в ходе проверки торговых 
комплексов Норильска, устранено.  

О пожарной ситуации за пять месяцев года рассказал на общегородской планерке 
Вячеслав Иващенко, начальник отдела надзорной деятельности по МО г. Норильск ГУ МЧС 
России по Красноярскому краю. С начала года произошло 67 пожаров, что на 13% меньше, 
чем в аналогичный период прошлого года; возгораний было 50, на 26% меньше, чем в 
прошлом году. Погибли в пожарах два человека, тогда как в прошлом году погибших было 
семь; пострадали трое, в четыре раза меньше, чем в 2017-м.  
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При тушении пожаров были спасены 96 человек, из которых 19 детей. Основная доля 
возгораний приходится на жилой сектор - 29 случаев. 12 пожаров произошло на 
автотранспорте. В административных зданиях - три случая, в гаражах и частных балках - 20. 
Сгорел один частный домик отдыха. Причины возгораний были различными, в основном это 
короткое замыкание проводки и электрооборудования - 40 случаев; неосторожность при 
обращении с огнем - шесть раз; неосторожность при курении - пять; неисправность систем и 
узлов транспортного средства - три случая; нарушение правил эксплуатации печного 
отопления - четыре возгорания.  

«В течение пяти месяцев норильские пожарные провели 29 внеплановых проверок, в 
результате которых выявлено 1200 нарушений. Количество этих нарушений из года в год не 
меняется, - сообщил Вячеслав Иващенко. - Но процент исполнения наших предписаний 
увеличивается. Это касается и государственных учреждений, и частных предприятий». 

Проведено было также 13 проверок по требованию прокуратуры города Норильска и две 
проверки по требованию транспортной прокуратуры. В результате составлено 124 
административных протокола. Большой упор сейчас делается на профилактическую работу. 
Говоря о проведенных по требованию прокуратуры проверках торговых комплексов, Вячеслав 
Иващенко отметил:  

«Мы выявили перечень нарушений, направили все документы в прокуратуру, и дальше 
будем либо добиваться приостановки эксплуатации до устранения нарушений, либо 
устранения нарушений в установленный судом срок. По ряду предписаний состоялись 
судебные заседания, по некоторым - пока в процессе. По двум талнахским объектам 
изначально было принято решение о приостановке эксплуатации, но в ходе судебного 
заседания было установлено, что основная часть нарушений устранена и оставшиеся 
нарушения будут устранять без запрета эксплуатации. Если собственники доказывают, что 
они приняли меры по обеспечению безопасности людей, то у нас к ним претензий нет. Мы не 
преследуем цель закрыть учреждение, нам нужно только, чтобы нарушение было устранено». 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» занимает третью строчку в рейтинге арктических компаний. В России 
создан «Полярный индекс», отображающий устойчивость развития российских компаний, 
работающих в Арктике.  

В пятерку лидеров рейтинга вошли: нефтегазовая компания «Лукойл» (полярный индекс 
0,909), нефтехимический холдинг СИБУР (0,901), компания «Норникель» с полярным 
индексом 0,856, компания «Роснефть» (0,839). Замыкает пятерку лидеров группа 
алмазодобывающих компаний АК «Алроса». Ее полярный индекс составляет 0,826.  

Рейтинг разработан совместно специалистами проектного офиса развития Арктики 
«ПОРА» и сотрудниками кафедры экономики природопользования экономического 
факультета МГУ имени М. В. Ломоносова, сообщает НИА-Красноярск. 

Ноу-хау разработчиков рейтинга является его методология. В основе методики расчета 
рейтинга лежит теория устойчивого развития, разработанная под эгидой ООН как 
универсальная модель развития – от отдельных территорий и предприятий до мира в целом. 
Устойчивое развитие при этом понимается как баланс его экономической, экологической и 
социальной составляющих. 

На первом этапе расчета рейтинга по специальной методике рассчитывается индекс 
устойчивого развития компаний. В нем учитывается целый ряд параметров, разделенных на 
три группы: экономические – рентабельность активов, динамика выручки, капитальные 
затраты и др; социальные – условия труда работников организации, уровень их 
квалификации, благотворительная деятельность, развитие инфраструктуры, политика в 
отношении коренных малочисленных народов Севера и др. и экологические – показатели 
загрязнения, наличие аварий, инвестиции в природоохранные мероприятия, наличие 
ресурсосберегающих технологий, вторичной переработки сырья и др. 
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На втором этапе осуществляется экспертный опрос в форме анкетирования. 
Эксперты выставляют оценки по десятибалльной шкале всем участвующим в рейтинге 
компаниям  

по трем блокам вопросов – экономическому, социальному и экологическому. В анкете 
сделана попытка максимально учесть территориальную специфику – вопросы посвящены 
работе компаний именно в арктических условиях. 

В результате расчета каждой из участвующей в рейтинге компаний присваивается 
интегральный индекс устойчивого развития в виде цифры от 0 до 1. 

«Полярный индекс» стал первым специализированным рейтингом компаний, география 
деятельности которых затрагивает Арктическую зону России, – аналогов ему в нашей стране 
пока не существует. «Рейтинги позволяют нам легче воспринимать мир, понимать 
действительность, классифицировать явления. Надеемся, что работающие в Арктике 
компании будут вести свою деятельность с оглядкой на место в рейтинге, ведь никому не 
хочется «плестись в хвосте». Пусть все компании – лидеры устойчивого развития получают 
не санкции от контрольных органов, а лишь одобрение населения: «Ах, какие мудрые 
недропользователи! И казну пополняют, и территорию развивают, и природу берегут», - 
отмечает координатор программ «ПОРА» Александр Стоцкий. 

Следующая презентация полярного индекса состоится 5 сентября 2018 года. Полярный 
индекс компаний будет обновляться ежемесячно на основе данных из открытых источников и 
мнений экспертов. Без присвоения новых числовых значений будет отмечаться динамика: 
какие компании двинулись вперед в вопросах устойчивого развития, какие, напротив, отстали. 
Количественный подсчет рейтинга будет проводиться один раз в год. 

Экспертный центр «ПОРА» и кафедра экономики природопользования экономического 
факультета МГУ им. М. В. Ломоносова готовы к открытому обсуждению методики подсчета 
среди компаний, экспертов и администраций регионов, говорится в сообщении. 

 «Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярским чиновникам повысят зарплату на 20 % 
В Красноярском крае поднимут зарплату муниципальным и государственным служащим. 

Об этом на заседании комитета по бюджету и экономической политике Законодательного 
Собрания сообщил и.о. заместителя председателя правительства — министра финансов 
Владимир Бахарь. 

На заседании депутаты обсудили новеллы в Законе «О системах оплаты труда 
работников краевых государственных учреждений». Министр представил законопроект, 
вносящий изменения в краевой бюджет на 2018 год и плановый период 2019–2020 годов. 
Документ увеличивает заработную плату муниципальным и государственным служащим в 
пределах 20 %. Причем дополнительных средств на это в 2018 году не предусмотрено — 
увеличение денежного содержания произойдет в рамках утвержденных бюджетных 
ассигнований. 

«Уровень зарплаты отдельных категорий муниципальных служащих — ведущих и 
главных специалистов, специалистов второй категории — с 1 сентября сравняется с 
зарплатой низкооплачиваемых работников, — пояснил Владимир Бахарь. — Фактически 
специалисты с высшим образованием будут получать столько же, сколько уборщики 
помещений. Это скажется на качестве государственного и муниципального управления. Уже 
сегодня мы наблюдаем серьезную утечку специалистов. Люди уходят в учреждения на те 
профессии, по которым в рамках указов президента была повышена зарплата. Чтобы 
удержать ситуацию и привлечь специалистов в сферу управления, предлагается принять это 
решение». 

Еще один законопроект, который обсудили народные избранники, касался минимального 
размера оплаты труда. Министр финансов напомнил, что с 1 мая по всей России 
минимальный размер оплаты труда (МРОТ) установлен на уровне 11 163 рубля. Но согласно 
решению Конституционного суда в МРОТ не могут включаться районные надбавки и 
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северный коэффициент, они должны идти плюсом. Таким образом, на краевой бюджет 
накладываются дополнительные расходы. Федерация пошла навстречу регионам и выделила 
им финансовую помощь. Красноярскому краю предоставлено 2,9 млрд рублей из 
федеральной казны. 

По словам Владимира Бахаря, эта компенсация частично решает проблему. 
Представленный законопроект затрагивает в первую очередь низкооплачиваемых 
работников. С 1 сентября им повысят зарплату с учетом коэффициента и районных надбавок, 
в частности, по центральным и южным районам — с 11 163 рублей до 17 861 рубля. 

Парламентарии подробно остановились на обсуждении корректировки краевого 
бюджета. Министр финансов рассказал, что она учитывает около 1 млрд рублей, 
поступивших их федерального бюджета, на создание дополнительных мест в детских садах, 
порядка 200 млн рублей на развитие материальной базы детских поликлиник, почти 100 млн 
рублей на лекарственное обеспечение и столько же на борьбу с сибирским шелкопрядом. 

С учетом корректировки доходы краевой казны составят 227,3 млрд рублей, расходы — 
246,5 млрд рублей, дефицит бюджета составит 19,2 млрд рублей. 

newslab 
 

Реальные доходы населения в Красноярском крае упали на 1,3%. При этом средняя 
зарплата составила 41861 рубль. 

Реальные денежные доходы жителей Красноярского края продолжают падать, сообщили 
в Красноярскстате. 

В первом квартале 2018 года по сравнению с этим же периодом прошлого года они 
снизились на 1,3%. Для подсчета этого показателя статистики корректируют доходы на 
индекс потребительских цен. Среднедушевой доход вырос на, 3% и составил 24912 рубля. 

При этом средняя заработная плата по сравнению с прошлым годом достигла суммы в 
41861 рубль. Она выросла на 9,8%. Средний размер пенсий увеличился на 3,2% и составляет 
теперь 14303 рубля, а реальная пенсия увеличилась на 1,3%. 

В это время величина прожиточного минимума на душу населения в 1 квартале 2018 
года составила 11341 рубль, по сравнению с прошлым годом она увеличилась на 1,8%. 

Минимальный набор продуктов питания в среднем стоит 4335 рублей. Увеличение 
произошло на 2,4%. 

АиФ Красноярск 
 

Дороги края требуют срочного ремонта  
Министр транспорта Константин Димитров рассказал депутатам Заксобрания о 

состоянии дорожной отрасли и перспективах развития.  
Константин Димитров сообщил, что сегодня протяженность региональных автодорог 

составляет 14 тысяч километров. Из них 5173 км (37%) не соответствуют нормативам и 
требуют незамедлительного ремонта. При этом, в сравнении с 2016 годом, состояние 
краевых дорог ухудшилось на 1108 км. 

   Основными причинами разрушения дорог являются сверхнормативные нагрузки от 
тяжеловесного транспорта и недостаточное финансирование отрасли. Ежегодно нужно 
ремонтировать 600-800 км дорог. В 2018 году планируется отремонтировать только 144 км. 
На эти цели из краевого бюджета выделено 1,6 млрд рублей, рассказали в пресс-службе 
КрУДора. 

   Министр сообщил, что сейчас подготовлена программа перспектив развития отрасли, 
опирающаяся на указ президента, в котором говорится, что доля дорог в городских 
агломерациях, соответствующих нормативным требованиям, должна составлять не менее 
85%, а доля доведенных до норматива региональных дорог — не менее 50%. 

  Наша главная задача – сохранить дорожную сеть от дальнейшей деградации. 
Необходимо изменить подход к финансовым тратам. Однако без денежных вливаний в 
дорожную отрасль ничего не получится», - отметил Константин Димитров. 

Деловой квартал 
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На развитие территорий Крайнего Севера из федерального бюджета выделено 190 
млрд рублей 

Проект закона о развитии Арктической зоны России и создании опорных зон на 
территории российского Крайнего Севера, подготовленный Министерством экономического 
развития, планируется внести в правительство страны до 17 июня. Об этом стало известно на 
заседании президиума совета по Арктике и Антарктике при Совете Федерации, сообщает 
ТАСС. 

«Перед нами стоит задача внести закон в правительство до 17 июня», – заявил 
замдиректора департамента регионального развития Минэкономразвития Дмитрий Веригин. 
Он также отметил, что в будущем оформление опорной зоны для регионов будет занимать от 
полугода до нескольких лет. 

Правительство утвердило новую редакцию государственной программы «Социально-
экономическое развитие Арктической зоны Российской Федерации» еще в августе 2017 года. 
На ее осуществление выделено 190 млрд рублей из средств федерального бюджета. 
Финансирование будет идти по трем направлениям: развитие опорных территорий, 
Северного морского пути и судоходства в Арктике, а также создание нового оборудования и 
технологий. 

«Таймырский Телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поговорит с россиянами в формате прямой линии 
7 июня Президент РФ Владимир Путин в 16-й раз пообщается с россиянами в формате 

прямой линии. Общение главы государства с гражданами начнется в полдень, его будут 
транслировать "Первый канал", "Россия 1", "Россия 24", "ОТР", радиостанции "Маяк", "Вести 
FM" и "Радио России".  

О дате "Прямой линии с президентом России Владимиром Путиным" было объявлено 
27 мая, за прошедшие дни от россиян поступило около 1,5 миллиона вопросов.  

Традиционные телевизионные прямые линии появились еще во время первого 
президентского срока Путина. Первая — состоялась 24 декабря 2001 года. Тогда Путину 
поступило 400 тысяч вопросов. Несмотря на то, что эфир длился около 2,5 часов, на час 
больше запланированного времени, ответить удалось всего на 46 вопросов. Президент 
пообещал россиянам, что и впредь будет отвечать на их вопросы в прямом эфире. Ко второй 
прямой линии в 2002 году россияне задали президенту уже около 1,5 миллиона вопросов.  

Ежегодное общение президента с гражданами в этот раз будет иметь некоторые 
отличия по сравнению с предыдущими. Впервые в зале будут присутствовать волонтеры, для 
них будет специальный сектор. Операторы колл-центра продолжат принимать звонки 
непосредственно во время мероприятия. Интерактивные экраны в студии могут 
одновременно принимать до 45 видеосигналов, туда будут выводить sms и mms. В этом году 
зале в Гостином дворе не предусматриваются места для зрителей, которые в прошлом могли 
задать вопрос президенту.  

Утром среды количество звонков с вопросами на прямую линию превысило 760 тысяч, 
более 300 тыс вопросов поступило посредством sms, более 30 тысяч — путем mms-
сообщений, через специальное приложение пришло более девяти тысяч видео, около шести 
тысяч – посредством видеодиалогов, возможностью задать вопрос президенту на 
специальном сайте воспользовались 140 тысяч раз. Россияне также задают вопросы через 
социальные сети, в таком виде поступило около 40 тысяч сообщений.  

Прошлая, 15-я прямая линия продолжалась четыре часа, за это время глава 
государства успел ответить на 73 вопроса. После нее обращения и жалобы граждан 
конкретных регионов передавались губернаторам, на встречи с главами субъектов президент 
приходил с зеленой папкой.  
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  В этот раз подобная работа продвинется еще дальше: Путин будет 
разрешать спорные ситуации прямо в телеэфире. Для ответа на жалобы и обращения 
граждан президент будет в прямом эфире держать связь с губернаторами и членами 
правительства по видеоконференции.  

Еще до прямой линии вопросы и обращения граждан направлялись руководству 
регионов и министерств, а некоторые из них и вовсе решили поучаствовать в общении на 
правах граждан. Например, мэр Новосибирска Анатолий Локоть записал видеообращение, в 
котором просит главу государства помочь с достройкой метрополитена. Губернаторам и 
министрам придется быть на своих рабочих местах на случай, если президент решит с ними 
связаться.  

Опрошенные РИА Новости парламентарии полагают, что центральное место в 
вопросах и обсуждении в ходе прямой линии займут "майский указ" президента и 
обнародованная им амбиционная программа преобразований в ключевых отраслях 
экономики.  

"Мне представляется, что будут затронуты не только самые обсуждаемые сегодня 
проблемы, например, рост цен на бензин или изменение пенсионного возраста, но и те, что 
связаны с достижением национальных целей и стратегических задач развития страны, 
сформулированных в "майском указе" президента. Сам указ в определенной степени 
отвечает на актуальные вопросы. Поэтому на этот раз, вероятно, предложений от граждан 
будет больше, чем обычно", — заявила вице-спикер Совета Федерации Галина Карелова.  

Первый зампред фракции "Справедливая Россия" Михаил Емельянов рассчитывает, 
что президент расскажет о кадровой составляющей правительства в деле реализации 
экономического рывка. Ждет разъяснений от главы государства о том, насколько реализуемы 
поставленные задачи, и лидер КПРФ Геннадий Зюганов. Сенатор Олег Морозов убежден, что 
"майский указ" и задачи, поставленные президентом в послании Федеральному собранию, 
обойти вниманием никак не удастся.  

Не удастся обойти и обсуждение ситуации в мире и внешней политики России — эти 
вопросы, отмечают парламентарии, волнуют большинство россиян. Глава комитета Госдумы 
по труду, соцполитике и делам ветеранов Ярослав Нилов (ЛДПР), например, убежден, что 
вопрос международных отношений обязательно будет поднят неоднократно. В числе других 
ожиданий парламентариев — вопросы повышения пенсионного возраста, цифровизации 
страны, развития таких отраслей, как авиа- и станкостроение, ситуация на Украине.  

Многие парламентарии считают удачным решение о новом формате прямой линии, 
который позволит подключать к разговору и глав регионов.  

Путин после инаугурации 7 мая подписал новый "майский указ", определяющий 
основные направления развития экономики и социальной сферы до 2024 года. Среди целей, 
которые предполагается достигнуть в этот срок, — улучшение ряда демографических 
показателей, вхождение РФ в число пяти крупнейших экономик мира, снижение в два раза 
уровня бедности в стране, инфляция не выше 4%. Для его реализации потребуется 
дополнительно 8 триллионов рублей бюджетных расходов.  

Прямая линия продолжает совершенствоваться: ожидаемые во время эфира 
видеоконференции с губернаторами и членами правительства будут иметь "ошеломляющий 
пиар эффект", а под некоторыми главами регионов после этого могут "зашататься стулья", 
считают политологи, опрошенные РИА Новости.  

Гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин отмечает, что формат 
прямой линии превратился в публичный институт: с одной стороны, президент имеет 
возможность транслировать и формировать определенную политическую повестку дня, с 
другой стороны – он получает возможность обратной связи.  

По мнению эксперта Института гуманитарно-политических исследований Владимира 
Слатинова, эта прямая линия будет иметь "ошеломляющий пиар эффект", если президент во 
время общения с населением действительно будет соединяться по конференц-связи с 
губернаторами и членами правительства при поступлении жалоб от россиян. По словам 
аналитика, есть ряд регионов, где проблемные ситуации не решены, и "если негативные 
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оценки граждан из этих субъектов прозвучат во время прямой линии, то не исключены и 
последующие отставки". 

ПРАЙМ 
 
Президент РФ. Владимир Путин подписал закон об уточнении содержания понятия 
«муниципальной услуги» 

Президент России Владимир Путин подписал федеральный закон «О внесении 
изменения в статью 2 Федерального закона «Об организации предоставления 
государственных и муниципальных услуг».  

 Изменения предусмотрены в части уточнения содержания понятия «муниципальной 
услуги», сказано в материалах на сайте Госдумы. Согласно пояснительной записке, 
разработка документа связана с тем, что у органов местного самоуправления возникают 
затруднения при решении вопроса об организации предоставления услуг населению в рамках 
осуществления органами местного самоуправления полномочий, не относящихся к вопросам 
местного значения и переданным государственным полномочиям (включая предоставление 
мер социальной поддержки гражданам). В частности, отмечают трудности с утверждением 
административных регламентов.  

 В справке государственно-правового управления сказано, что федеральным законом 
устанавливается, что муниципальная услуга может осуществляться по запросам заявителей в 
пределах предусмотренных федеральным законом «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации» прав органов местного самоуправления 
на решение вопросов, не отнесенных к вопросам местного значения, прав органов местного 
самоуправления на участие в осуществлении иных государственных полномочий (не 
переданных им в соответствии со статьей 19 указанного Федерального закона), если это 
участие предусмотрено федеральными законами, прав органов местного самоуправления на 
решение иных вопросов, не отнесенных к компетенции органов местного самоуправления 
других муниципальных образований, органов государственной власти и не исключенных из их 
компетенции федеральными законами и законами субъектов Российской Федерации, в 
случае принятия муниципальных правовых актов о реализации таких прав. 

АСДГ 
 

Минэкономразвития готовит «блок непопулярных решений» 
Глава Минэкономразвития России Максим Орешкин на встрече с депутатами от «Единой 

России» заявил, что министерство готовит блок непопулярных решений, сообщила депутат от 
фракции Татьяна Цыбизова. 

 «Но был настораживающий один момент, когда сказали, что министерство 
экономического развития готовит блок непопулярных решений», — заявила журналистам 
Цыбизова по итогам заседания внутрифракционной группы, уточнив, что соответствующее 
заявление сделал Орешкин. 

Она отметила, что конкретные сроки принятия решений и их направление озвучены не 
были. 

РИА Новости 
 

В ЦБ рассказали, чем поведение молодежи опасно для пенсионной системы 
Поведенческая модель российской молодежи может подорвать основы пенсионной 

системы, говорится в докладе Центробанка «Основные направления финансового рынка на 
период 2019—2021 годов». 

Эксперты регулятора считают, что представители «поколения Y» (родившиеся в 1980—
2000 годах. — Прим. ред.) активно копят деньги, однако используют аккумулированные 
средства для получения «качественных впечатлений, по своей мотивации не всегда 
ориентированных на перспективу». 

Подобная «нерациональная» тактика может оказать серьезное влияние на баланс 
сбережений. Это, в свою очередь, подорвет устойчивость существующей модели пенсионной 
системы, считают в ЦБ. 
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В Центробанке также отмечают, что в эпоху развитых IT-технологий молодежь все 
чаще удовлетворяет потребности с помощью благ общего пользования. Эта поведенческая 
черта может привести к отказу от «активного обладания» частной собственностью, что 
негативно скажется на росте экономики. 

В то же время эксперты регулятора указывают, что «модель потребления, основанная на 
совместном доступе к сервису, в России находится на ранней стадии формирования». 

Чтобы побороть негативные тенденции, ЦБ планирует создать «дружественную среду» 
для взаимодействия с миллениалами, а также отдельно работать с «поведенческой 
иррациональностью» молодых клиентов, говорится в докладе. 

РИА Новости 
 

Россия попала в десятку наименее миролюбивых стран мира   
Россия за прошедший год опустилась на одну позицию в «Глобальном индексе 

миролюбия» (Global Peace Index), попав в последнюю десятку списка. Об этом 
свидетельствуют результаты рейтинга, опубликованного международным Институтом 
экономики и мира (The Institute for Economics and Peace).  

В рейтинг вошли 163 государства, в которых проживает 99,7% населения Земли. Россия 
оказалась на 154-й строчке. В самом низу рейтинга оказались Южный Судан (161), 
Афганистан (162) и Сирия (163).  

Самой миролюбивой страной эксперты признали Исландию. За ней следуют Новая 
Зеландия и Австрия. Из стран Совета безопасности ООН Великобритания находится на 57-й 
позиции, Франция - на 61-м месте, Китай - на 112-м, США - на 121-м.  

По мнению исследователей, политическая ситуация в мире сейчас - наименее мирная за 
последние 10 лет. Ущерб от насилия в 2017 г. они оценили в $14,8 трлн. «Напряженность, 
конфликты и кризисы, проявившиеся на протяжении последнего десятилетия, остаются 
неразрешенными, что приводит к постепенному длительному снижению уровня миролюбия», 
- говорится в документе.  

Экономический ущерб от насилия, по оценкам экспертов, составляет 12,4% от 
глобального ВВП и обходится в $2000 каждому человеку. Этот показатель увеличился на 2% 
в 2017 г. из-за роста стоимости конфликтов и затрат на обеспечение внутренней 
безопасности. Расходы на внутреннюю безопасность заметнее всего выросли в Китае, России 
и ЮАР. 

Ведомости 
 

Карта "Мир" станет идентификатором доступа к госуслугам     
Карта "Мир" перестанет быть только платежным средством. С ее помощью можно будет 

получать госуслуги в многофункциональных центрах: карта станет ключом доступа к услугам 
вместо паспорта, пишут "Известия" со ссылкой на источник, близкий к ЦБ РФ.  

"Мир" станет "ключом доступа" к услугам, подтвердили два банкира, знакомых с 
ситуацией. Платежный инструмент станет идентификатором, то есть на самой карте 
детальная информация о конкретном человеке размещаться не будет, уточнили в НСПК, 
которая является оператором платежной системы "Мир".  

Это удобная и современная новация, считает управляющий партнер аудиторской 
компании "2К" Тамара Касьянова. "Банковскую карту в отличие от паспорта носят с собой 
практически всегда, - пояснила она. - "Мир", таким образом, упростит доступ россиян к 
госуслугам".  

Оставить дома паспорт или права можно, но банковскую карту забыть довольно сложно, 
согласен вице-президент, директор по развитию розничного бизнеса Почта Банка Григорий 
Бабаджанян. Число держателей карт "Мир" будет расти, поэтому неудивительно, что 
государство начнет использовать российский пластик для предоставления своих услуг, 
считает он. В то же время многое будет зависеть от особенностей реализации проекта, а 
личная информация клиентов должна быть надлежащим образом защищена, подчеркнул 
эксперт.  
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По мнению вице-президента банка ТКБ Игоря Антонова, вероятно, со временем 
функционал карты "Мир" в качестве идентификатора расширится.  

"Например, реализуют функции по интеграции с другими ведомствами: налоговой 
инспекцией, Пенсионным фондом, ГИБДД и Минздравом, чтобы счет или номер карты были 
единым идентификатором в любой из этих систем, - пояснил Игорь Антонов. - Сейчас же 
неудобство состоит в том, что в каждом ведомстве нужно регистрироваться отдельно, 
создавать свои логины и пароли. На некоторых сайтах возможен вход по учетной записи 
портала Госуслуг, однако ни к одной из этих систем карта "Мир" отношения не имеет, не 
упрощает к ним доступ. Пока возможность привязки карты как средства платежа реализована 
на Госуслугах и в ГИБДД".  

По закону пенсионеры и сотрудники бюджетных учреждений с 1 июля 2018 года должны 
быть переведены на карты "Мир". За 2017 год рост числа пользователей этих карт, по данным 
НСПК, составил 63%: сейчас на руках у населения более 31 млн штук (10% от количества 
всех карт в стране). При этом на безналичные операции по картам "Мир" приходится уже 80% 
от всех совершенных по ним трансакций. 

Финмаркет 
 
Росстат: Бензин за неделю подорожал еще почти на 1,5% 

Цены на автомобильный бензин в России за неделю с 29 мая по 4 июня повысились на 
1,4%, свидетельствуют данные Федеральной службы государственной статистики. «Цены на 
бензин автомобильный выросли на 1,4%, дизельное топливо — на 1,2%», — констатирует 
Росстат. 

В целом за отчетный период потребительские цены в стране поднялись на 0,1%. Таким 
образом, инфляция остается на этом уровне уже четырнадцатую неделю подряд. 

С начала текущего месяца цены выросли на 0,1%, а с начала года — на 1,7%. 
Ранее сегодня первый заместитель председателя Банка России Ксения Юдаева заявила 

журналистам, что регулятор ожидает стабилизации цен на бензин на фоне недавних мер 
правительства. 

Напомним, что на фоне резкого подъема цен на бензин в стране правительство 
понизило с 1 июня 2018 года ставки акцизов на бензин на 3 тыс. рублей за тонну и на 
дизтопливо — на 2 тыс. рублей. Кроме того, было отменено утвержденное ранее повышение 
акцизов в июле текущего года на 700 рублей. 

По словам Юдаевой, «цены на бензин — там наблюдается достаточно серьезные 
изменения, сейчас, по всей видимости, ситуация будет стабилизироваться». «Во-первых, 
правительство приняло меры, плюс произошла стабилизация валютного курса. Тем не менее, 
нужно будет провести дополнительные расчеты, не будет ли каких-то дополнительных 
эффектов», — добавила первый зампред ЦБ. 

По оценкам Росстата, потребительские цены на бензин в России повысились в мае 2018 
года на 5,6% относительно предыдущего месяца. В годовом сопоставлении бензин в России 
подорожал в мае на 11,3%, а за первые 5 месяцев ткущего года — на 7,2% (к декабрю-2017). 

Тем временем, согласно опросу ВЦИОМ, две трети россиян (66%) видят причину роста 
цен на бензин в экономической политике российских властей, о внешних факторах говорит 
21% респондентов. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Глеб Кузнецов: «Нынешний пенсионный возраст - не социальное завоевание» 
Политолог Глеб Кузнецов размышляет об одной из самых болезненных тем - уже 

объявленными премьер-министром Дмитрием Медведевым планами повышения возраста 
выхода на пенсию. По опросам ФОМ их не разделяет 82% россиян. Но при нынешнем 
пенсионном возрасте сделать пенсии большими а стариков - счастливыми никак не 
получится. 
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"Думаю я о 82 %, которые по мнению ФОМ против повышения пенсионного 
возраста, - пишет Глеб Кузнецов в своём фейсбуке. - Про их мотивацию. Значительная часть 
этих людей видит в "пенсионном возрасте" - 60 на 55 (отдельно, кстати, унизительном для 
женщин) - социальное завоевание СССР и отголосок прекрасной системы социальной 
защиты, которую мы якобы потеряли. Наряду с "лучшим в мире" образованием и такой же 
расчудесной "бесплатной медициной". 

Но ведь именно недостатки, вопиющая несправедливость пенсионной системы была 
одной из главных язв позднесоветской действительности. "Уравниловка", в которой только 
условный старый большевик мог получать условные 300 рублей, а любой другой был обречен 
на 120 плюс 20% в лучшем случае. Социальная и сельская пенсия в 35-50 рублей. Фиксация 
"максимального дохода" работающего пенсионера и так далее и тому подобное. 

Советская пенсионная система, созданная в те времена, когда тот самый "возраст 
дожития" был отрицательным - то есть продолжительность жизни была существенно НИЖЕ 
пенсионного возраста, а не выше его, по мере исправления ситуации продуцировала все 
большую и большую несправедливость, с пиком пенсионной нищеты и несправедливости в 
1980-х. И именно это, кстати, стало одним из важных факторов социальной поддержки 
перестройки. 

А сегодня то, что в 1930-х-1950-х редкий советский человек доживал до 55, а государство 
в мудрости своей установила планку пенсии в 55\60 (тупо экономя под видом социальной 
политики) готовы объявить вершиной и торжеством советского гуманизма. 

А сам возраст этот воспринимается как некая "феодальная привилегия" многими. А во 
многом ею и является - учитывая все эти бесконечные группы пенсионеров льготных, всех 
этих офисных "инвалидов" со сверхтяжелыми условиями труда в пресс-службах силовых 
ведомств, судах и тд и тп. Я понимаю, когда мы говорим про шахтеров, но когда речь идет про 
погоны, которые никогда не покидали пределов Садового кольца? Абсурд. 

Речь надо вести про то, что пенсии должны стать больше, что надо прекращать - и очень 
строго прекращать трудовую дискриминацию людей за 50, про устранение гендерного 
неравенства, про ревизию льготников, чтобы не было у нас действительно 30-летних 
пенсионных генеральш и так далее и тому подобное. Про установление той самой 
справедливости. Про пенсионное меню, которое бы позволило бы избегать уравниловки и 
поощряло бы людей при желании продолжать трудовую деятельность. И, безусловно, все это 
невозможно без изменения пенсионного возраста с "золотого стандарта" 1932 года. 

Только в этом случае мы можем прийти к ситуации, которую так любят описывать наши 
печальники народные - "западные пенсионеры ездят по всему миру". Вот потому и ездят, что 
нет у них самой лучшей в мире советской пенсионной системы. А если бы была, то сидели бы 
по домам, картошку бы сажали с огурцами". 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,01  ▲ 0, 02 

EUR 72, 86 ▲ 0, 35 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


	1. СМИ О ТАЙМЫРЕ
	2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ
	3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК»
	4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР
	5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО
	6. СМИ О РОССИИ
	7. РАЗНОЕ
	8. Курс валют
	9. Прогноз погоды

